

## Parents, mobilisons-nous !

« Normalement la famille est unie. Il y a des heurts, des différences... mais ce n'est rien d'extraordinaire », disait saint Josémaria. Pour que ces heurts soient une occasion de renforcer l'unité familiale, Kan et Joachim ont mis en route des cours pour former les parents... à Hong Kong !

28/08/2008

Il y a quelques années, dans une réunion de travail, j'ai demandé à 50

cadres issus de plusieurs entreprises leur avis sur l'impact que la télévision, spécialement certains programmes, avaient sur leur vie de famille. Leurs réponses m'ont bien éclairé.

L'un des messages que vous procurent ces enquêtes auprès de gens formés est qu'une bonne partie des médias, parmi lesquels il y a la télévision, sont sans doute des alliés de la famille et de l'éducation des enfants quoique qu'il ne faut pas en minimiser les risques et les dangers.

La télévision, internet, les messages multimédia des téléphones portables sont autant de moyens qui mettent les parents au défi de bien élever leurs enfants, les éduquer et former leur caractère.

On est tenté de s'écrier : « Parents, mobilisons-nous! »

Les rythmes de travail et les horaires décalés peuvent empêcher qu'il y ait une bonne communication au sein de la famille. Or le dialogue des parents avec leurs enfants est très important, surtout s'ils sont adolescents. Ils sont en droit de recevoir des parents une première réponse essentielle sur les questions touchant à la vie, à Dieu, à l'amour humain.

Mais, il faut l'avouer, ces conversations avec eux ne sont guère faciles à entretenir. Ce dialogue peut être conditionné, entre autres, par l'image que les médias donnent des relations sexuelles et qui peut faire souvent que les parents ne soient que « la deuxième source d'information ».

Notre expérience personnelle et l'aide d'institutions familiales étrangères, nous ont permis à ma femme et à moi d'organiser à Hong

Kong des cours pour les familles. Presque tous nos assistants sont de jeunes parents d'élèves de l'école Tak Sun.

Pour institutionnaliser ces cours, nous avons récemment fondé la « Family First Foundation », dont le but est de promouvoir, en langue chinoise, les valeurs de la famille.

Ces programmes visent non seulement à aider les parents au niveau de la scolarité, des loisirs, de l'amour humain, du respect en famille, mais aussi à apprendre à cultiver le dialogue au sein du couple, fondement de la famille.

Nous sommes fiers, mon épouse et moi, de voir le résultat de cette formation. Récemment, un papa m'a dit qu'il avait patiemment récupéré la confiance de son fils de 20 ans, perdue il y a longtemps. Il pouvait s'entretenir avec lui de questions qui

les avaient profondément désunis jusqu'alors.

Par ailleurs, nous avons été ravis de voir comment une jeune maman « se battait » pour éduquer le caractère de son fils dès le plus jeune âge. L'enfant qui voulait que seule sa mère lui donne à manger, piquait de grosses colères si ce n'était pas le cas. Ce caprice a été enrayé. La maman lui a fait comprendre qu'ils allaient tous les deux manger comme des adultes sans rien laisser dans l'assiette.

Les enseignements chrétiens de saint Josémaria sont très présents dans nos cours.

**« Normalement, la famille est unie... il y a des heurts, des différences, mais ce n'est rien d'extraordinaire, cela peut même mettre du piment dans nos journées. Ce sont de petits riens que le temps permet toujours de**

**surmonter. Seul ce qui est stable demeure : l'amour, un amour vrai... fait de sacrifice, jamais feint, qui nous pousse à nous soucier des autres, à deviner leurs petits soucis et à y trouver la solution la plus fine ».**

C'est ce que nous découvrons sans arrêt, au jour le jour.

Kan et Joachim

Hong Kong

---

pdf | document généré automatiquement depuis <https://opusdei.org/fr-be/article/parents-mobilisons-nous/> (13/01/2026)